

# ASSOCIATION CENTRALE DES OFFICIERS DE RÉSERVE DE L'ARMÉE DE MER 1926-1976

Valeur : 1,00 F

Couleurs : jaune, bleu-vert, pourpre

50 timbres à la feuille



Dessiné et gravé en taille-douce  
par Albert DECARIS

Format horizontal 36 x 22  
(dentelé 13)

## VENTE

anticipée, le 24 avril 1976, à Paris ;

générale, le 26 avril 1976.

L'Association centrale des officiers de réserve de l'Armée de mer a été fondée, en 1926, pour maintenir des liens amicaux entre ses membres, développer leur instruction spécialisée et contribuer au rayonnement de la Marine.

L'ACORAM regroupe des adhérents venus de tous les horizons et ayant servi dans la marine, élèves des universités et grandes écoles, médecins, hydrographes et, aux côtés d'anciens officiers d'active, les officiers de la Marine marchande.

Ces derniers, en effet, sont appelés en temps de guerre à étoffer l'encadrement permanent et doivent donc s'y préparer, aidés par leur association, en effectuant des périodes et en s'entraînant dans des centres nautiques spécialisés.

Dans les films de guerre maritime, l'intérêt de l'action laisse rarement mesurer le rôle des officiers de réserve de la marine, assumant souvent, en des conditions périlleuses, la responsabilité notamment des bâtiments d'escorte des « convois ».

Ils continuent pourtant d'y manifester leurs qualités traditionnelles, professionnelles et humaines : sur mer, en guerre comme en paix, l'affrontement du sang-froid et du danger provoque des hérosismes...

Un bel exemple de cet honneur d'homme, de marin, d'officier, fut donné par le fondateur de l'ACORAM. Pyrénéen, né à Paris, Gabriel Ducuing était capitaine au long cours dès 1911. Après une première guerre chez les chasseurs alpins et dans l'aviation maritime, il devint armateur mais continua de « servir » en fondant, avec des camarades de mer, cette association qu'il présidera jusqu'à sa mort.

Rappelé en 1939, le capitaine de frégate Ducuing trouva une mort héroïque, le 25 mai 1940, en défendant le point d'appui du cap Gris-Nez : « Marine oblige », c'est la devise de l'ACORAM.

L'insigne de l'association représente l'ancre marine, le sabre d'officier et la chaîne symbolique unissant les membres. Il est encadré sur le timbre par deux des bâtiments qui n'ont cessé de porter le nom du célèbre corsaire malouin.

A gauche, le *Duguay-Trouin* de 1926 est le croiseur de 7 000 tonnes qui participa au débarquement de Provence d'août 1944. Le plus récent dispose de radars et de sonars, de torpilles contre sous-marins et de missiles anti-aériens.

